



# DICCIONARIO SUEÑOS

Sergio M

## INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Sergio M ha contribuido al diccionario con 92 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo  
amp.significadode.org

## **abismo**

Soñar que nos caemos por un abismo se relaciona con el apego o la preocupación por el trabajo, la subsistencia, el dinero, etc. Sugiere que debemos de ocuparnos en esas cosas pero no llevarnos a preocupar en demasía. En el fondo, un sueño de este tipo te muestra la oportunidad de superar un problema. Si caemos por un abismo que parece no tener fin es que hemos acumulado una gran cantidad de tensiones por enfrentarnos a situaciones en las que es necesario que nos decidamos entre varias posibilidades, por lo que lo mejor es actuar sin dudas.

## **abucheos**

En el lenguaje onírico, recibir abucheos no debe considerarse negativo, sino que estamos aceptando parte de nuestra sombra, según como nos sintamos o reaccionemos ante los abucheos, nos dirá en que grado de aceptación en el que nos encontramos.

## **agua**

En simbología onírica, el agua o lugares acuáticos como mares o ríos está relacionado con los sentimientos o emociones del soñante, y según como sea el sueño, significará si los sentimientos están en calma o están turbados.

## **aguajes**

Cuando ensoñamos y aparecen unos aguajes, es un indicativo que estamos con sed de dinero, sobre todo en un sentido de falta del mismo, lo que aconseja es que hay que procurar el ahorro.

## **almanaque**

Soñar con un almanaque o calendario, es un reflejo onírico de una preocupación de la necesidad de saldar una deuda con alguien, según sea el estado del almanaque, nos dirá el valor de dicha deuda.

## **amarillo**

Cuando en los sueños, hay una gran gama de tonos amarillentos o aparecen personas u objetos en el que se resalta el color amarillo, viene a significar una más que posible falta de confianza o dificultades en el proceso que estemos inmersos, desde un trabajo particular, relacional o de otra índole

## **amigo**

Soñar con alguien amistoso (no necesariamente una amistad de vigilia) es un tipo de personaje que están prestos a ayudar al soñante, son grandes aliados y es síntoma de un refuerzo positivo frente a pesadillas.

## **araña**

Cuando en el ensueño, vemos o nos encontramos con arañas, independientemente de si sufrimos de aracnofobia o no, viene a significar que el subconsciente nos está advirtiendo de una trampa, bien propia o de otra persona, por lo que debe servirnos para reflexionar y vislumbrar en qué trampa estamos cayendo.

## **armadura**

El hecho de ensoñar que portamos una armadura indica la calidad de nuestra protección en el mundo de vigilia. Según sea el estado de nuestra armadura podemos tener una idea de acerca de nuestras defensas (y puntos débiles) tanto psíquicas como físicas. En caso de que no portemos ninguna armadura pero veamos una, quiere decir que necesitamos protección.

## **armario**

Cuando estamos en un sueño con sueños, y el objeto principal del mismo es un armario, viene a significar: algo que está guardado, lo que está oculto a otras personas e incluso a uno mismo, por lo que procede una labor de introspección para saber qué es eso que tanto ocultamos.

## **arrugas**

Soñar que nos sale una arruga o con más arrugas de las que tenemos, es una indicación de que poseemos ciertos temores por resolver y por ello es que estamos pasando por momentos de abatimiento. Por lo que el mensaje de nuestro inconsciente es el de cambiar de actitud o hábitos perjudiciales.

## **asesinato**

Ver oniricidio.

## **asta**

En el lenguaje onírico, es significativo de que habrá pérdidas monetarias; advertencia de que alguien le quiere engañar por dinero.

## **ataduras**

Sentirse atado a algo o a alguien. Si durante el sueño nos liberamos de las ataduras, significa que pronto habrá un cambio en esta situación.

## **ataúd**

Cuando en un sueño aparece un ataúd, viene a significar una transformación próxima en la vida; si el ataúd está abierto, lo más probable es que esa transformación esté aun formándose, sin embargo, si aparece cerrado, esta transformación está en marcha.

## **aves**

Habitualmente, el tener sueños con aves en general, tiende a significar ansias o deseos de libertad en todos o en un aspecto concreto de nuestra vida, de querer liberarnos de ciertas ataduras que nos impiden desarrollarnos.

## **avión**

El hecho de soñar con un avión, si se viaja en el, es una invitación a buscar la superación de uno mismo; en caso de ver un accidente de un avión, es significativo de que un proyecto no se podrá realizar.

## **azul**

El color azul y tonalidades azuladas, cuando son protagonistas en el sueño, tanto por el color del lugar o por resaltar en algún personaje onírico, viene a significar que el soñante rezuma felicidad, y si sigue un camino espiritual, una espiritualidad serena.

## **bajar**

Si el soñante, durante el sueño realiza la acción de bajar, quiere decir que es un descenso al subconsciente y a niveles inferiores respecto al que se encuentra el propio soñante.

## **barco**

Soñar con barcos o embarcaciones, suele relacionarse con la vida social, tanto en pareja, como amigos o relaciones

laborales; según se navegue, será un indicativo de la situación social en que se encuentra.

### **bebé**

Ensoñar con un bebé, nos remite a nuestro niño/a interior, a recuperar parte de nuestra infancia que nunca muere, también puede ser que lo nuevo que nace en uno mismo.

### **blanco**

Soñar con tonalidades o colores blancos, o que figurantes, animales u objetos del sueño, donde se destaque el color blanco, es que estamos en un momento de fiabilidad y/o vitalidad.

### **boca**

Cuando ensoñamos, que un elemento que nos focalicemos sea una boca, propia o ajena, es por lo general una alusión onírica que se refiere a la propia casa o domicilio familiar.

### **bodega**

Al encontrarnos en una bodega dentro de un sueño, es significativo de que nos encontramos ante las riquezas del subconsciente, si interactuamos con los objetos u ordenamos la bodega, es una muy buena señal de sanación de algún aspecto de nuestra sombra.

### **cabello**

El hecho de soñar con relación al cabello, sea propio o ajeno, viene a decirnos, como ocurre con Sansón, la cantidad de fuerza que tenemos, según como sea el cabello en longitud y volumen será reflejo de nuestras fuerzas.

### **cabeza**

En los sueños en los que la percepción del soñante se fija en su cabeza o en objetos que son similares a cabezas, el subconsciente muestra que hay que hacer un trabajo con Consciencia, relacionado más con el pensamiento, de meditar antes de realizar una decisión importante.

### **caja de herramientas**

El enfoque en un sueño sobre este objeto, viene a significarnos que tenemos que hacer valer nuestros propios recursos, sin esperar de ayuda externa.

### **calle**

Cuando es una calle el lugar protagonista en un sueño, según sea la misma será un indicativo de cómo estás como te sientes en la vida, no en un sentido interno, sino externo.

### **cama**

Soñar con una cama como elemento principal o bien llamativo en nuestro sueño es reflejo de nuestra salud, si está limpia y colocada, es que estamos en una buena situación de física, de salud o de pareja; sin embargo si la cama está descolocada, sucia, rota, etc. Indica enfermedad o problemas de pareja.

### **casa**

Normalmente la casa suele representar a la persona que sueña, y tal y como aparezca la casa en el sueño, nos dirá nuestra situación externa: si aparece desordenada o sucia, o bien limpia y cada cosa en su sitio; también la sensación que tengamos en el sueño, nos dirá en que situación de autopercepción nos encontramos.

## **ceguera**

En un sueño que se nos nuble la vista es un indicativo de que se está actuando sin ver todos los puntos de vista, sin la mente abierta. Es por tanto un consejo onírico que invita a reflexionar.

## **cerdo**

Este animal, en el mundo onírico suele representar nuestra sombra "sexual", es decir, aquella parte de nuestra psiquis que se relacionan con la pasión sexual más desenfrenada, con nuestros instintos básicos mal interpretados o dirigidos, con lo que es interesante que si soñamos con cerdos podemos reflexionar sobre nuestra sexualidad y como la afrontamos, para no caer en posibles conductas inapropiadas.

## **cinturón**

En los sueños en los que el cinturón es un objeto protagonista, es un aviso de que hay algún problema o situación que nos obstaculiza, oprime, ata. Algo que en definitiva frena nuestra evolución personal.

## **coche**

Un sueño donde figure un coche viene a reflejar nuestra conducta. Cómo nos comportamos en la vida o bien "Cómo vamos por la vida", según sea el modelo, tamaño, color, etc. nos dará una pista de ello.

## **cocina**

La cocina, en el mundo onírico, suele ser donde se produce la alquimia interna, la transformación que necesitamos; por lo que soñar con una cocina es un aviso de que está "cocinando" el inconsciente algo nuevo en nuestra vida.

## **comedor**

Soñar que estamos en un comedor, representa el lugar donde alimentamos nuestro interior, según lo que comamos (y sí nos gusta o no) podrá darnos pistas de nuestro interior.

## **cucarachas**

La simbología de los sueños con este insecto viene a decirnos que estamos en problemas, o bien que hay algo en nuestras vidas que no está claro. Por lo que es necesario repasar, dar una vuelta sobre qué o quienes nos están causando dichos problemas.

## **delfines**

Que aparezcan delfines en nuestros sueños, viene a decirnos que vamos a conocer a gente nueva de la cual son potencialmente buenas amistades que nos aportarán mucho a nuestra vida.

## **delfín**

En la simbología de nuestro inconsciente colectivo, el delfín representa la amistad y la cordialidad, es una señal de que se encuentra en una situación vital muy equilibrada y positiva, lo que nos puede servir para aprovechar y mejorar en muchas facetas de nuestra vida.

## **delincuente**

Un personaje que aparezca en nuestros sueños como un malhechor o un delincuente, refleja la parte del soñador que no se quiere reconocer o aceptar, lo que en psicología junguiana viene a denominarse como "la sombra".

## **desnudez**

Soñar sin ropa, simbólicamente quiere decir que queremos dejar de ocultarnos, que queremos mostrarnos tal y como somos.

### **dientes**

Soñar con dientes viene a decirnos el tipo de energía vital y/o energía propia que tenemos, según como figuren los dientes en nuestro sueño.

### **domino**

Probablemente se refiere al dominó, el juego de fichas con distintas cantidades numéricas comprendidas entre el cero y el seis. Soñar con el dominó tiene muchos matices: si observamos el número de la ficha, si está visible o del revés, la cantidad de fichas, etc. Pero sobre todo hay que destacar si en el sueño se está jugando al dominó, que como ocurre con los juegos de cartas, significa que va haber un movimiento de dinero.

### **dormitorio**

El dormitorio en el lenguaje onírico está relacionado con las relaciones de pareja. La interpretación positiva o negativa se refleja en el estado del dormitorio.

### **edredón**

Soñar que se está envuelto en un edredón o ver a una persona enrollada o tapada por un edredón, quiere decir que algo que nos está oculto o velado será revelado y puesto a la luz, ese algo seguramente sea positivo al haber estado en un lugar cómodo como es un edredón.

### **espejo**

El espejo en los sueños es un elemento muy interesante, primeramente, significa la necesidad de conocerse o reconocerse, de buscar la sinceridad con nosotros mismos, de dejar autoengaños. A otro nivel, pueden considerarse como portales o entradas a otros sueños más profundos del inconsciente, normalmente cuando lo que vemos no se corresponde con lo que debería reflejar.

### **frutas**

Cuando ensoñamos con frutas, es una excelente señal y anuncia nuevas amistades y relaciones muy beneficiosas.

### **gafas de sol**

Que unas gafas de sol aparezcan en nuestros sueños puede ser un indicativo de que nos encontramos en una etapa en que no vemos con claridad nuestro papel o los acontecimientos que suceden en este momento vital, con lo que es una sugerencia de nuestro inconsciente para sentarse a reflexionar sobre aquello que no alcanzamos a ver claramente.

### **gasolina**

Representan la vitalidad, la energía que tenemos, normalmente se relaciona con el torrente sanguíneo; si soñamos que repostamos gasolina, quiere decir que necesitamos alimentarnos mejor, estamos falta de componentes esenciales para nuestro organismo.

### **gato**

Los gatos son personajes muy buenos de encontrar, suele estar relacionado con lo femenino, y de nuestra relación con las mujeres que nos relacionamos. Suele ser un símbolo de buena suerte y advierte de una posible trampa si se está en una negociación o decisión importante en el mundo de vigilia.

## **golpes**

Al contrario de lo que pueda parecer, soñar donde hay golpes significa que se participará en un encuentro beneficioso, que dará alegría y buen humor.

## **grillo**

Soñar con ver o escuchar grillos es sinónimo de un próximo anuncio de alegría y de prosperidad.

## **hemorragia**

Una hemorragia es una muestra del subconsciente que viene a tener un significado de algo que nos apena, desmoraliza o causa tristeza o disgusto y que merma nuestra vitalidad.

## **herradura**

Que el inconsciente a través de los sueños utilicen símbolos para hablarnos, no significa que estos sean complicados. Es el caso de la herradura, que su significado de buena suerte se significa plenamente en el mundo onírico, por lo que soñar con una herradura nos avisa de una buena racha, así no la desaprovecharemos .

## **huevo**

En el mundo de los sueños, el huevo significa aquello que está por nacer, sea una nueva situación, de un acontecimiento o una noticia de algo que está en camino, normalmente como resultado de unas acciones previas o un esfuerzo realizado por el soñante.

## **jabón**

El hecho de soñar con un jabón sugiere que debemos limpiar o aclarar algún problema o situación, pero no de manera drástica sino con suavidad y así las cosas comenzarán a verse más claramente.

## **jardín**

En la simbología de los sueños, el jardín representa nuestro crecimiento personal, nuestro desarrollo actual, según que y como se encuentre el jardín, nos dirá en que estado vital nos encontramos.

## **lebre**

Quieren decir que unos vándalos podrían romper o estropear algún objeto valioso, como el coche o mobiliario.

## **libro**

Cuando el objeto protagonista es un libro y lo ojeamos en nuestros sueños, estamos en un proceso de conocimiento de uno/a mismo/a, y es una muestra de avance en nuestro autoconocimiento. Sin embargo, si no entendemos lo escrito o bien la páginas del libro están borrosas o en blanco, es un aviso de que tenemos que llevar a cabo un trabajo de introspección.

## **loco**

El personaje del loco en la mayoría de los sueños, suele ser una predicción de que en vigilia se encontrará con una situación complicada, de la que requerirá de la ayuda del soñante.

En caso de que el loco sea amable, es una señal de que tenemos que soltar nuestra timidez y ser más como somos con los demás.

## **manzanas**

En los sueños, la manzana o manzanas está relacionado con el amor, en el sentido romántico del término. Muestra el deseo del soñante de amar una persona de cualidades excepcionales, y que es posible conseguir dicho romance.

### **mariposa**

Se trata de un símbolo universal que representa el alma, o la psique en un lenguaje psicológico. Viene a querer decir un periodo de transformaciones, elevaciones espirituales. Lo que invita a un cambio interior radical a elevar nuestro punto de mira por otro más alto. En definitiva, representa una metamorfosis.

### **matrimonio**

El sueño en qué el protagonista sea el matrimonio, suele ser un reflejo de tristeza. Sí el soñante está casado/a refleja una falta de afectividad; si se está soltero/a, es una muestra de soledad y una necesidad de salir de ella.

### **mesa**

La mesa como objeto en un sueño, quiere decirnos que hemos equilibrado nuestras relaciones para con los demás, y que ahora es necesario pensar, sin egoísmo, en uno mismo.

### **mierda**

Las heces o la mierda es el dinero o la economía, al encontrarlos en nuestros sueños es una sorpresa agradable. Si pasamos de largo en el sueño o desaparecen (ver váter) es que posiblemente no disfrutaremos ese dinero y lo hayamos perdido.

### **militar**

El hecho de que en un sueño aparezcan militares o personajes relacionados con las fuerzas armadas, viene a significar que se aconseja poner en nuestras vidas orden, aunque sea de manera drástica, bien en nuestra vida en general o por un asunto que nos acarrea problemas y no terminamos de afrontar.

### **montaña**

La imagen de la montaña en el mundo de los sueños, vienen a representar nuestros objetivos, que según la cercanía de la montaña puede tratarse de objetivos a corto o largo plazo, así como el tamaño de la montaña nos indicará el valor que le damos.

### **motor**

En los sueños el motor suele representar nuestra energía vital, la situación de nuestro corazón (no en el sentido romántico), en definitiva como estamos "carburando": a nivel físico, corporal, por lo tanto es un mensaje de nuestro inconsciente sobre nuestra salud.

### **negro**

En el mundo de los sueños, el color negro es significativo de un periodo de aislamiento, de una ausencia de luz, de claridad mental o incluso, dentro de nuestro corazón; se aconseja entonces intentar "ver" qué hay detrás de esta oscuridad.

### **nudo**

Soñar con un o varios nudos puede significar varias cosas. Primeramente si lo que soñamos es haciendo un nudo depende de las circunstancias del sueño puede significar unión, beneficio o buena suerte, si el nudo está bien realizado y si no está bien hecho, es un aviso de futuras o actuales complicaciones. En caso de deshacer un nudo, es resolver una dificultad o problema.

## **número dos**

En el lenguaje onírico y simbólico, el dos expresa la dualidad, necesidad de conciliar los opuestos, la madre, lo femenino, sopesar lo que se opone, las relaciones, actuar con tranquilidad, todas las cosas tienen dos lados.

## **número uno**

Soñar con el número uno, es un indicativo de aquello que va a comenzar, tiene relación con lo masculino, la unificación, y también con el corazón.

## **oniricidio**

El oniricidio o asesinato, en el mundo de los sueños, se suele utilizar a veces (sin llegar a ser pesadillas) para resaltar aspectos personales que tenemos ocultos o no aceptados por nosotros mismos, normalmente presenciar un oniricidio o un asesinato en sueños indica que tenemos profundos temores o que no estamos a gusto con algo de nuestra vida y que queremos eliminar, si somos nosotros los asesinos, significa que con nosotros mismos podemos resolver el problema, si el asesino es otra persona, quizá sea necesario recurrir a otros (familiares, amigos, profesionales) para resolver ese disgusto del que queremos librarnos.

## **paraguas**

El soñar con un paraguas tiene bastantes maneras de entenderlo, comúnmente se refiere a una falta de atrevimiento, de no "quererse mojar" ante una situación; otro enfoque, sobretodo si se camina en un lugar lluvioso, es una afirmación de nuestra individualidad ante los demás, en un sentido positivo y no de orgullo.

## **parasol**

El uso de un parasol cuando ensoñamos, representa nuestra negativa a aprender, a tener un mejor conocimiento, prefiriendo taparse a recibir la luz.

## **pasillos**

Los pasillos, oníricamente hablando, son muestras de lo que conecta con las distintas partes de nuestro ser.

## **perro**

Al igual que ocurre con la simbología elemental, el perro es significativo de fidelidad en los sueños, tanto de su pareja como de sus amistades y/o familiares. Si el comportamiento del perro es agresivo, muestra un miedo a una posible infidelidad.

## **persona famosa**

El soñar con una persona famosa es una señal del inconsciente que nos dice que estamos en búsqueda del reconocimiento social, de ser centro de atención, con lo que debemos tener cuidado para no caer en el egocentrismo.

## **policía**

La policía, como otro tipo de autoridad, muestra al soñante la parte mental que vigila, como si una parte de nosotros quisiese esconderse de algo, normalmente de algo que no es razonable o no es ético.

## **rojo**

En el mundo de los sueños, el color rojo es muestra de intensidad, de pasión y fuerza; todos estos elementos son sugeridos si este color predomina o nos llama la atención en nuestros sueños.

## **salón**

Un salón, igual que ocurre en la vigilia, es un lugar de reunión, en los sueños es un reflejo de cómo está nuestra parte social, si es bullicioso o excesivamente caótico, es un indicativo que esta parte de nuestra vida tenemos que poner orden, o de lo contrario, nos lo encontramos vacío, puede ser que estemos en una situación de soledad no deseada.

## **sanitario**

Soñar con un sanitario variará de significado tanto por su actitud como del soñante, y tal y como sea será un indicativo de nuestra salud.

## **sepulcro**

En lenguaje onírico, el sepulcro significa que se está recuperando de enfermedad bien el soñante o alguien cercano.

## **sonámbulo**

Uno de los personajes que nos podemos encontrar en nuestros sueños es el de los sonámbulos, son conocidos así por que parecen carecer de inteligencia o de atención y son los personajes que en nuestros sueños hablan de manera irracional o sinsentido. Sea como sea, tal y como ocurre en vigilia, a cualquier persona que nos encontremos en nuestros sueños también hay tratarles con respeto.

## **sótano**

Soñar que estamos en un sótano, es una representación de nuestro subconsciente que quiere mostrarnos algo del pasado que aún no hemos visto y/o superado. Es por tanto una invitación a reflexionar sobre acciones pasadas.

## **subir**

Si en nuestros sueños, la acción que estamos haciendo es subir, bien unas escaleras, una ladera, etc. Es por tanto una muy buena señal sobre nuestra evolución personal o acceso a niveles más conscientes de nuestro inconsciente más íntimo, el Ser o Yo superior.

## **susto**

Que en sueño suframos un susto, sin entrar en que sea una pesadilla, tiene el sentido de debilidad de una parte de nosotros hacia la parte de nuestra personalidad que no aceptamos, la sombra, y esta se aprovecha, mostrándolo a través de sustos o situaciones no agradables.

## **telaraña**

Las telarañas, oníricamente hablando, es un indicativo que estamos atrapados o atascado en una parte de nuestra vida.

## **tren**

Soñar que nos encontramos en un tren suele simbolizar ideas o situaciones que estamos viviendo, de las que estamos apegados. Si en el sueño lo perdemos suele describir oportunidades desaprovechadas. Y si nos bajamos del tren significa que estamos abandonado o vamos a abandonar un ideal o una forma de pensar.

## **vagido**

Cuando escuchamos un vagido en el mundo onírico, es un preaviso de que nos reencontraremos con un viejo conocido, que traerá buenas noticias.

**váter**

En este sentido la simbología onírica es bastante clara y similar al mundo de vigilia, puesto que soñar con un váter como elemento protagonista o central del sueño, significa limpieza, purificación, donde te deshaces de lo que no te es necesario.

**viento**

En los sueños, el sentir el viento o corrientes de aire es una señal muy clara de prestar atención ante posibles cambios que puedan venir, de estar prevenidos ante los mismos. Además, como sucede con muchas culturas, como la hebrea y la griega, el aire o el viento están relacionado con la mente /espíritu (la parte inteligible de nosotros mismos), con lo que puede ser un indicativo de nuestra parte mental.